
МОЛОДЕЖНЫЙ ФОРМАТ В республике завершается пора выпускных вечеров 

НАЧАЛО БОЛЬШОГО ПУТИ 

Выпускной вечер! Пожалуй, это тот праздник, которого ждет каждый выпускник: кто-
то с нетерпением, кто-то с надеждами, ну а кто-то с легким волнением. Вчерашние 
старшеклассники прощаются со школой и вступают во взрослую жизнь. Позади школьные 
годы, которые останутся в памяти навсегда и с годами будут становиться все ценнее и 
дороже. Начинается новая, взрослая жизнь, впереди первый серьезный самостоятельный 
выбор дальнейшего пути.

Зарина КАБИСОВА
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

Улыбки и слезы, теплые объятия 
и фотографии на память, последний 
школьный вальс и встреча рассвета. 
На днях прошел выпускной вечер и для 
учащихся Владикавказской негосудар-

ственной средней общеобразователь-
ной школы. В этом году в школе – 115 
выпускников. Первый заместитель 
директора ВНСОШ Изольда Басаева 
отметила, что для руководства школы 
и учителей это праздник со слезами на 
глазах.

«Расставаться с детьми всегда не-

много грустно. Мы привыкаем друг к 
другу. Как завуч, я очень рада, что все 
выпускники удачно сдали все экзамены. 
У нас большая часть ребят уезжают 
учиться в другие города. Поэтому хо-
чется пожелать, чтобы они не забывали 
о любимой Осетии, о своих родных. 
Каждый ребенок – это представитель 

своего народа. Уверена, они будут с 
гордостью представлять свою малую 
родину», – сказала она.

Не скупились в пожеланиях и роди-
тели вчерашних школьников, которые 
были рядом и переживали вместе с ними 
любые трудности, взлеты и падения.

«Признаться честно, все эти 11 лет 
пролетели как один миг. Еще недавно 
я за руку привела свою дочь в первый 
класс, а сегодня она уже выпускница. 
Последний год был, пожалуй, самым 
волнительным: экзаменационная пора 
проверяла нас на прочность. Но, к сча-
стью, все прошло отлично, мы очень 
счастливы и уже с нетерпением ждем 
следующей ступени – студенчества, – 
поделилась мама выпускницы Марина 
Плиева. – Очень чувствовалась под-
держка учителей школы. Все работали 
как одна большая команда. Отдельную 
благодарность хочу выразить классно-
му руководителю Алану Георгиевичу 
Кочиеву, который стал настоящим 
другом для наших детей».

В этот волшебный вечер выпускни-
ки загадывают свои самые заветные 
желания и верят в то, что они непре-
менно осуществятся. И оказывается, 
владикавказские школьники довольно 
скромные мечтатели: хотят поступить 
в вуз мечты, стать профессионалом 
своего дела.

Валерия Тасоева признается: рас-
ставаться со школьной скамьей трудно 
и в то же время радостно – ведь впереди 
много всего неизведанного.

«Надеюсь, рядом со мной будут мои 
родные и близкие, которые поддержат 
в трудную минуту», – сказала она.

Девушка с детства мечтает связать 
свою жизнь с медициной. Поступать 
решила в СОГМА на стоматолога.

Милена Магаева уже поступила в 
РАНХиГС, в будущем видит себя специ-
алистом государственного и муници-
пального управления.

Девушки в своих лучших нарядах. И, 
судя по платьям нынешних выпускниц, 
они точно в курсе общемировых модных 
тенденций.

Веселье до утра, танцы до упада, 
встреча рассвета в кругу дорогих сердцу 
людей… В общем, впечатлений теперь 
должно хватить на всю теперь уже 
взрослую жизнь. 
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♦  «МАМИСОН» СТРОИТСЯ. Сегодня на 
этом всесезонном высокогорном горнолыж-
ном курорте идет монтаж двух подъемников. 
Один из них является канатной дорогой дли-
ной 3,2 км с закрытыми кабинами на 10 чело-
век. Он станет самым длинным в стране подъ-
емником с такими характеристиками и одним 
из самых высокогорных, поднимающихся 
почти на 3 км. Второй строящийся подъемник 
ровно вдвое короче своего «старшего брата» 
и будет нести не кабины, а 72 кресла.
♦  ДОРОГУ ДО КОНЦА ГОДА. Дорога Дар-

гавс–Кахтисар длиной 4,6 км будет капи-
тально отремонтирована до конца года. Она 
свяжет два популярных туристических объ-
екта – самый крупный на Северном Кавказе 
склеповый комплекс «Городок мертвых» и 
новый отель. Предстоит провести отсыпку 
дорожного полотна, прокладку водоотводных 
труб, устроить подпорные стены и защитные 
сооружения.
♦  ЕГЭ: ВТОРАЯ ПОПЫТКА. Вчера и сегодня 

в пяти городских и одном моздокском пункте 
для сдачи ЕГЭ проходит пересдача экзаменов. 
Дополнительные дни предназначены для вы-
пускников 11-х классов, желающих улучшить 
результат по одному из уже сданных в июне 
предметных тестов. Заявления на пересдачу 
экзаменов подали более тысячи выпускников.
♦  НОВЫЕ ПОСЛАНЦЫ ОСЕТИИ. Более 200 

студентов вузов страны станут участниками 
слета молодежи «Æрыгон» («Молодой»), 
который пройдет в Урсдоне с 6 по 9 августа. 
Его цель – показать ребятам экономические 
и другие возможности республики, реализу-
емые здесь масштабные проекты. Узнав эту 
информацию, участники слета станут послан-
никами Северной Осетии в своих регионах. 
С ними также встретится глава республики 
Сергей Меняйло.
♦  ЖАРА, ЖАРЕНОЕ СОЛНЦЕ. В Осетии 

ожидается жара до 38 градусов. Об этом со-
общает пресс-служба МЧС по республике. «По 
данным Северо-Кавказского Управления по 
гидрометеорологии и мониторингу окружаю-
щей среды, с 5 по 8 июля в степных районах 
республики ожидается сильная жара – 38 
градусов. Будьте внимательны и осторожны», 
– предупредили в ведомстве.
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ВАЖНО  Статья одного из ведущих экспертов 
по Северному Кавказу, политика, дипломата, 
профессора Рамазана АБДУЛАТИПОВА о 
событиях в Дагестане и в целом ситуации в регионе 
опубликована на сайте «Российской газеты» 

Какой мир нужен Кавказу?
Давно занимаясь вопросами самобытного 
развития и соборной общности народов 
исторической России, мне, как и многим моим 
коллегам – этнологам, теологам – искренне 
приходилось подчеркивать уникальный 
исторический опыт России, привлекательную для 
многих стран российскую модель обустройства 
народов и конфессий в едином Отечестве. 

Рамазан АБДУЛАТИПОВ

И это правда, несмотря даже на тра-
гический развал Союза и разного рода 
обострившиеся постсоветские противо-
речия и конфликты, которые до крайних 
форм доводились на Кавказе, используя 
для этого зачастую этноконфессиональ-
ные факторы, которые искусственно 
политизировались различными силами 
местного, регионального и международ-
ного влияния, придавая им конфликтный 
потенциал. Эти конфликты чаще при-
вносились в регион разного рода силами 
политического влияния как изнутри стра-
ны, так и с Ближнего Востока и Запада, 
оказывая на народы и конфессии России 
идеологическое, пропагандистское и по-
литическое влияние. Они делали это и 
все годы советской власти – и особенно 
активно в постсоветские времена. При 
этом наша власть всех уровней так и не 
научилась руководствоваться четкими, 
научно обоснованными ориентирами, 
умением грамотно пользоваться совре-
менной аналитикой и прогнозами для 
противодействия негативным тенденци-
ям и профилактики конфликтов.

Кстати, еще в начале 90-х годов мы пы-
тались наладить эту работу. В этих целях, 
в частности, в Дагестане был создан Се-
веро-Кавказский центр этнополитических 
исследований, который многие годы рабо-
тал достаточно эффективно, но материа-
лы, выводы и рекомендации этого центра 
редко использовались властями в центре 
и на местах для профилактики и прогноза 
этноконфессиональных противоречий 
и конфликтов. Это крайне актуально на 
Кавказе, где принято придавать этнокон-
фессиональные окраски экономическим, 
кадровым, земельным и прочим вопросам 
в целях возбуждения иррационального 
экстремизма и терроризма в маргинальной 
и, прежде всего, в молодежной среде, в 
которой большинству, к сожалению, недо-
стает четкого российского мировоззрения 
и приверженности системе традиционных 
российских духовно-нравственных ориен-
таций. Отсюда и пагубные влияния кри-
зисных явлений, и активизация крайних 
сил.  Этноконфессиональная проблема-
тика бездушно используется известными 
людьми, депутатами, провоцируя опасные 
и негативные для государства и общества 
проявления.

(Окончание на 2-й стр.)

ВОПРОС ДНЯ  6–7 июля жители Северной Осетии отметят 100 лет автономии

Ваш взгляд на будущее республики...
Алан ЦХОВРЕБОВ, доцент кафедры рус-

ского языка как иностранного и методики 
его преподавания Санкт-Петербургского 
государственного университета:

– Северная Осетия – моя родина: я ро-
дился в Орджоникидзе, окончил Северо-
Осетинский госуниверситет и очень этим 
горжусь. Безусловно,  Владикавказ – куль-
турная столица Северного Кавказа. Здесь 
сосредоточено множество культурно-об-
разовательных центров – университеты, 
музеи, театры, библиотеки. Близких сердцу 
городов у меня несколько,  но родной – он 
один. Несмотря на то, что я проживаю более 
17 лет в Санкт-Петербурге, часто мечтаю 
только об одном: прогуляться по проспекту 
Мира, взять кофе, сесть на скамейку и долго 
смотреть на Столовую гору. Уже одно только 
это меня умиротворяет. Хочется пожелать 
своей родине процветания, мира, а своим 
землякам  – радости, любви, добра. У на-
шей земли есть все, чтобы процветать, и в 
первую очередь – прекрасные люди. Осетия 
подарила миру великих ученых и изобрета-
телей, музыкантов и художников, врачей и 
спортсменов.  И, уверен, подарит еще.

Давид ОСТАЕВ, житель г. Владикав-
каза:

– Хотелось бы, чтобы уже в ближайшем 
будущем решился вопрос с общественным 
транспортом и людям не приходилось ждать 
по 30-40 минут маршрутку. Надеюсь также, 
что будут строиться новые современные 
объекты социальной инфраструктуры, с со-
ответствующим наполнением для развития 
и укрепления здоровья людей. 

Но самое главное, чтобы наш народ со-
хранил свои традиции и обычаи и, конечно 
же, свой язык.

В целом, я уверен, что у нашей республики 
светлое будущее!

Роберт ХАЧАТРЯН, начальник отдела 
организации мероприятий Республикан-
ского Дома дружбы народов РСО–А:

– Будущее республики мне видится свет-
лым и чистым. Когда все людские ресурсы 

и финансы будут направлены на развитие 
Осетии, она станет еще краше. Ее живопис-
ные уголки, чистые родники, исторические 
и культурные памятники смогут в полной 
мере оценить не только жители Алании, но и 
многочисленные гости республики, которых 
с каждым днем становится все больше и 
больше благодаря растущей сфере туризма. 
Хочется видеть и возрождение наукоемких 
экологичных производств (когда-то у нас 
было 200 фабрик и заводов). Хочется, чтобы, 
используя для своего развития последние 
достижения науки и техники, наш край 
остался таким же неповторимым, притяга-
тельным и дарящим новые открытия.

Владимир ИГНАТОВ, пенсионер:
– Я не пророк, но хочется верить в пози-

тивное, мирное, спокойное будущее нашей 
родной республики. А оно неразрывно 
связано с большой Родиной – Россией. От-
стаивание интересов страны в приоритете у 
руководства государства и, следовательно, 
Осетии. В этой связи надежды на светлое 
будущее, думаю, вполне оправданны. 

Ирина АБАЕВА, журналист:
– Не сомневаюсь, что у моей республики 

перспективное и красивое будущее. Такое 
же, как сами жители многонациональной 
Северной Осетии-Алании. Совсем недавно 
я обрела четвертую специальность. Начала 
с журналистики, потом был швейный лицей, 
за ним кондитерская специальность. Теперь 
я стала фермером. Знали бы вы, сколько у 
нас в разных сферах я встретила талантли-
вых людей! А еще мы очень патриотичные! И 
события последних лет показали, что лучше 
России и Осетии нет места на земле!

Алик МАКОЕВ, директор РДК, с. Чи-
кола:

– Вижу нашу республику процветающей!  
Уже сегодня заметны положительные сдви-
ги во многих сферах, и если это продолжит-
ся, будущее обещает быть прекрасным. 
Основным критерием является развитие, 
увеличение вложений самой республи-
ки, прежде всего в сферу образования. 

При условии, что общество станет более 
образованным и главное – более интел-
лектуальным, Осетия будет процветать, и 
молодежи не надо будет уезжать в поисках 
заработков и счастья. Важно также уделять 
внимание сохранению и развитию культуры 
и традиций, которые будут служить опорой в 
нашем прогрессе. Я убежден, что будущее 
республики зависит от нас с вами, от того, 
как мы будем совместно работать над его 
формированием.

Артемий МИРИКОВ, студент историче-
ского факультета СОГУ: 

– Осетия была, есть и будет страной 
Героев! Вижу Осетию будущего с мирным 
небом над головой, а этот мир будут защи-
щать наши герои, которых сегодня рождает 
время. Именно им в будущем предстоит 
занять ответственные должности, руково-
дить сложными процессами, заниматься 
на своем примере воспитанием молодежи, 
строить, сеять, пахать, взращивать, вести 
Осетию к новым победам. Вижу Осетию 
будущего, в которой будут уживаться до-
брое прошлое и счастливое настоящее, 
традиции и слава предков вместе с новыми 
достижениями и открытиями. Надеюсь, мы 
сможем сохранить наше богатое наследие. 
Верю, что будут открываться новые школы, 
расширяться библиотеки, пополняться 
фонды музеев, появятся и новые – такие, 
как, например, музей ратной славы Осетии, 
появления которого заслужил героический 
многонациональный народ нашей респу-
блики. 

Мария ИСАКОВА, руководитель про-
екта «Расправь крылья»: 

– Судя по тому, какой поток туристов хлы-
нул в Осетию, как возводятся разные объ-
екты, то в будущем наш регион я вижу тури-
стически развитым, более современным, но 
при этом – с сохранением традиций. А чтобы 
их не утратить в бурном потоке современной 
жизни, конечно, сохранению и приумноже-
нию традиций человека необходимо учить с 
раннего детства.

Âîåííûé êîìèññàðèàò Ðåñïóáëèêè 
Ñåâåðíàÿ Îñåòèÿ – Àëàíèÿ

совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по 
месту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

День семьи,
любви  и верности

«СО» приглашает 
к телеэкрану

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

По прогнозу Gismeteo, 5 июля
во Владикавказе ожидается

малооблачная погода. Температура 
воздуха от 20 до 34 градусов тепла. 88.12 94.98+0,17 +0,40

КУРСЫ ВАЛЮТ
СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Новолуние
Заход — 18:55 (4 июля)

Восход — 3:15

Долгота дня: 15 ч 15 мин
Восход — 4:28
Заход — 19:43

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ 
ГЕРОЕВ 

Вернуться
к мирной жизни 
Глава РСО–А Сергей 
МЕНЯЙЛО встретился 
с Героями России – 
заместителем командира 
70-го гвардейского 
мотострелкового полка 
42-й мотострелковой 
дивизии Юрием АБАЕВЫМ 
(позывной «Буйвол») и 
военнослужащим одного из 
подразделений 58-й армии 
Николаем СОКОЛОВЫМ.

В. СЕВЕРНАЯ 

Юрий Абаев рассказал о своем обучении 
по программе развития для участников 
специальной военной операции «Время 
героев», которая реализуется в России по 
поручению Президента РФ Владимира 
Путина Высшей школой государственного 
управления РАНХиГС.

Программа предполагает подготовку 
высококвалифицированных, компетент-
ных руководителей из числа участников 
СВО для последующей работы в органах 
государственной и муниципальной власти, 
а также государственных компаниях.

Одним из этапов обучения является 
практика наставничества. Куратором 
Юрия Абаева в изучении принципов госу-
дарственной службы стал Глава РСО–А.

Сергей Меняйло подчеркнул, что с ра-
достью поделится личным и професси-
ональным опытом, а также отметил, что 
руководство Северной Осетии всеце-
ло поддерживает интеграцию бойцов в 
управленческие команды республики и 
обеспечение участников СВО всеми воз-
можностями для самореализации.

Напомним, в феврале 2024 года Указом 
Президента РФ Юрию Абаеву было при-
своено звание Героя России. А в апреле 
Сергей Меняйло наградил бойца орденом 
«Слава Осетии».

Николай Соколов – крымчанин, при-
ехал служить во Владикавказ в одном из 
подразделений 58-й армии. Военнослужа-
щий – тоже участник программы «Время 
героев»: проходит обучение, планирует 
реализовывать себя в управлении.



Какой мир нужен Кавказу?
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Подобного рода провокационные 

действия идут вразрез усилиям Пре-
зидента России В.В. Путина, который 
принимает активные и долгосрочные 
меры в национальной, культурной, 
конфессиональной, идейно-воспи-
тательной политике государства. И 
особенно в последние годы, восста-
навливая традиционные российские 
духовно-нравственные ценности, 
которые призваны играть огромную 
роль в стабилизации общественно-
политической ситуации в стране, в 
регионах, на местах. К сожалению, 
часть молодежи, в среде которой 
продолжают господствовать либе-
ральные идеи, уходит в себя, в свои 
индивидуальные потребности, не 
считаясь с интересами общества и 
государства. В этих условиях трудно 
наладить стабильную жизнь в таких 
сложных многокультурных и много-
конфессиональных сообществах, ка-
ковыми являются Дагестан и Кавказ в 
целом. Не используется в полной мере 
культурно-цивилизационный потенци-
ал наших народов – «жить по правде, 
жить по совести». Отсюда важность 
противодействия навязываемых го-
дами кавказскому сообществу либе-
ральных идей и ценностей Запада, 
которые разрушают корневые основы 
нашего бытия и образа жизни наших 
людей из-за бездушного навязывания 
народу массовой маргинальной куль-
туры и индивидуальной эгоистичной 
морали. В результате чего человек 
отчуждается от семьи, коллектива, 
общества, вплоть до отрицания госу-
дарства, нации и даже пола с тради-
ционными семейными отношениями. 
Это все в той или иной степени, к 
сожалению, стало и частью созна-
ния наших граждан. Отсюда разного 
рода непрогнозируемые, стихийные 
процессы, которые мы переживаем 

неоднократно. Такие проявления в 
корне противоречат нашим традици-
онным культурно-цивилизационным 
идеалам и ценностям.

Одна из причин ослабления духов-
ности в российском обществе – это 
ослабление внимания к гуманитарным 
наукам и фактическая деградация гу-
манитарного образования, хотя росси-
ян учат общественным наукам 10–15 
лет. Результаты плачевные: недавно 
я пообщался с первокурсниками на 
важном для них курсе, который вне-

дрен во всех вузах страны: «Основы 
российской государственности», но 
стандарты, методология и методики 
курса изначально формализованы и 
деформированы отсутствием всякой 
логики изучения предмета и должно-
го контента. Курс, который, на мой 
взгляд, призван систематизировать 
на году обучения в вузе гуманитар-
ные знания, полученные студентами 
за все время школьного обучения, 
превращается в формальные повто-
рения. При полном равнодушии и 
даже при определенном неприятии 
курса со стороны студентов, прежде 
всего, из-за недостаточной органи-
зационной и идейно-воспитательной 

работы в студенческих коллективах. 
В результате уровень знаний по гума-
нитарным наукам у первокурсников, 
магистров и аспирантов примерно 
одинаковый, хотя есть и грамотные, 
активные ребята. О какой научной, 
идейно-политической, этической, 
мировоззренческой подготовке спе-
циалистов, будущих руководителей, 
просто граждан страны можно на 
этом фоне вести речь. Отсюда и от-
крытость сознания части россиян для 
воздействия любой, самой маргиналь-

ной и агрессивной идеологии, любых 
ориентаций. Российское общество, 
сознание россиян, в конечном итоге, 
лишены четких идейно-политиче-
ских основ и находятся в состоянии 
сыпучих песков, в которых давно 
уже нет цемента для формирова-
ния устойчивости и перспектив. Это 
очень опасное состояние, которое 
оборачивается разрушением куль-
турно-нравственных устоев народа, 
граждан страны. Вот на таком до-
статочно тактичном социокультурном 
фоне и приходится говорить сегодня 
о состоянии и перспективах развития 
кавказского региона.

При этом важно отметить, что За-

пад в начале 90-х годов навязал нам 
негодную модель развития с целью 
превращения страны в сырьевой при-
даток Запада. Фактически на Кавказ 
были возвращены во многом фео-
дально-патриархальные порядки с 
местными бандитами - богачами и 
фанатиками. Ситуацию удалось пере-
ломить после избрания Президентом 
Российской Федерации В.В. Путина, 
который стал отвечать на вызовы и 
угрозы, брошенные России, и, будучи 
патриотом России, организовал со-
противление международным тер-
рористам, очистив Дагестан, Чечню, 
страну от агрессоров, эффективно 
противодействовав таким образом 
угрозам суверенитету и безопасно-
сти Российской Федерации, а также 
продвижению блока НАТО к грани-
цам нашей страны. Одновременно 
под руководством Президента мы 
восстанавливали единство и управ-
ляемость государства, налаживали 
систему хозяйствования, управления 
и социальной защиты населения, уде-
ляли особое внимание устойчивости 
и таких сфер, как культура, мораль, 
образование, наука, научно-техни-
ческий прогресс, индустрия. Это все 
давалось нелегко.

Президент Российской Федерации 
В.В. Путин неоднократно за эти годы 
подчеркивал, что приоритетной для 
России является стабильность Кав-
каза, создание механизмов безопас-
ности и экономического партнерства. 
Кому не известно, что именно под 
руководством В.В. Путина вместе с 
дагестанскими ополченцами и россий-
ским воинством мы победили между-
народных террористов в Дагестане, 
Чечне и далее. Россия, В.В. Путин 
способствовали прекращению крово-
пролития между Арменией, Азербайд-
жаном и далее.

Давно было сказано: «Дайте мир 

Кавказу и не ищите земного рая на 
Евфрате… Он здесь…» (Бестужев-
Марлинский). Важно эту истину до-
водить до всех простых людей, чтобы 
они не становились жертвами анти-
российских, этнических и конфесси-
ональных конфликтов, вместо того, 
чтобы обустраивать экономику и куль-
туру своих народов. Соответственно, 
всем кавказцам и их друзьям важно 
подключаться к процессу мирного 
обустройства Кавказа, оберегая свои 
народы от деструктивного влияния 
либерализма, русофобии и неонациз-
ма, что нам, кавказцам, не к лицу.

Россияне всех национальностей – 
это представители единого граждан-
ского общества. Отсюда как право, 
так и ответственность граждан за 
благополучие, авторитет и защиту 
Отечества. При этом важно понимать, 
что достоинство гражданина, нации, 
конфессии, государства определя-
ется не их материальным, а прежде 
всего духовно-нравственным состо-
янием. Величие народа определя-
ется благонравием, образованием 
граждан, устойчивостью их культур-
но-нравственных устоев. Для этого 
стране нужен порядок, законность, 
чистоплотность власти всех уровней, 
их способность вести за собой народ 
по пути чести и справедливости.

В заключение еще раз хочу предо-
стеречь любителей выступать с обви-
нениями и претензиями по этническим 
и конфессиональным признакам, что 
это чувствительные сферы. Это осо-
бенно важно запомнить публичным, 
известным людям, лидерам обще-
ственного мнения. Как учила меня 
моя мудрая мама: «Не говори, сынок, 
в начале слова, которые надо сказать 
последними!». Пора стать мудрее и 
порядочнее. Без этого не будет поряд-
ка в стране, в семье, в собственных 
ценностных ориентациях.
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«Президент Российской Федерации В.В. Путин 
неоднократно за эти годы подчеркивал, что 

приоритетной для России является стабильность Кавказа, 
создание механизмов безопасности и экономического 
партнерства. Кому не известно, что именно под 
руководством В.В. Путина вместе с дагестанскими 
ополченцами и российским воинством мы победили 
международных террористов в Дагестане, Чечне и 
далее. Россия, В.В. Путин способствовали прекращению 
кровопролития между Арменией, Азербайджаном и далее.

НАКАНУНЕ СОБЫТИЯ  6-7 июля в республике пройдут мероприятия, приуроченные к 100-летнему юбилею 
со дня образования автономии 

СЛАВИМ ОСЕТИЮ РОДНУЮ!

О подготовке к празднованию знаковой исторической даты говорили 
на совещании у Председателя Правительства РСО–А Бориса ДЖАНАЕВА.

И. БЯЗРОВА 

Руководитель кабмина отметил, что респу-
блика готовится к проведению крупного собы-
тия федерального уровня.

– Наша республика в ближайшие выход-
ные будет праздновать 100-летие со дня об-
разования. Конечно, предполагаются яркие 
праздничные мероприятия. Нам необходимо 
достойно встретить всех наших гостей. Для них 
и для жителей региона готовится насыщенная 
программа. Каждый должен почувствовать 
масштаб празднования и получить положи-
тельные эмоции от участия в торжествах. За-
дача, поставленная руководителем республики 

Сергеем Меняйло, – создать для этого все 
необходимые условия, – подчеркнул Борис 
Джанаев.

Подробно о планируемых мероприятиях и 
проведении народных гуляний, участии почет-
ных гостей и других организационных вопросах 
рассказала заместитель Председателя Прави-
тельства Северной Осетии Альбина Плаева.

Основной площадкой ярких событий в эти дни 
станет центральная часть Владикавказа. 

6 июля с 11:00 до 16:00 часов мероприятия 
пройдут в Центральном парке культуры и от-
дыха им. К.Л. Хетагурова, а также на проспекте 
Мира, где жителей и гостей республики ждут 
книжные и сельскохозяйственные ярмарки, 

гастрономические площадки, «Игры нартов», 
мастер-классы по робототехнике, основам ту-
ристкой техники, гончарному и кузнечному делу.

На проспекте Мира в это же время пройдут 
акция «Музыка на балконах», вернисаж изделий 
народных промыслов и ярмарка ремесленников 
«Мозаика Осетии».

В 14.00 в Северо-Осетинском государствен-
ном театре им. В. Тхапсаева в честь юбилейной 
даты состоится торжественная церемония с уча-
стием полномочного представителя Президента 
РФ в СКФО Юрия Чайки, Главы РСО–А Сергея 
Меняйло и гостей – глав субъектов регионов 
Северного Кавказа.

В государственных музеях республики откро-
ются выставки, посвященные 100-летнему юби-
лею автономии республики. Тематические экс-
позиции можно будет посмотреть в Националь-
ном музее РСО–А, Художественном музее им. 

М.Туганова, Музее театрального искусства, 
Доме Евгения Вахтангова во Владикавказе.

Завершатся праздничные мероприятия в 
субботу в 19.00 на площади Свободы большим 
праздничным концертом с участием коллек-
тивов и артистов Северной Осетии и России. 
Среди них – Феликс Царикати, Елена Газзаева, 
Алексей Чумаков, Мариам Мерабова, актер 
театра и кино, директор Театрального институ-
та им. Б. Щукина Евгений Князев. Концепцией 
предусмотрено показать историю республики. 
Концерт разделен на пять блоков, посвященных 
основным вехам развития субъекта.

Борис Джанаев отметил, что празднование 
100-летия республики должно пройти не только 
во Владикавказе, но и во всех муниципальных 
образованиях. Кроме того, председатель пра-
вительства поручил районным администрациям 
организовать возможность участия в празд-
ничном концерте местных жителей, желающих 
посетить большое мероприятие в столице Се-
верной Осетии.

Напомним, в 2024 году Северная Осетия отме-
чает сразу три юбилейные исторические даты: 
250-летие присоединения Осетии к России, 
которое отпраздновали 11-12 июня, 100-летие 
Республики Северная Осетия – Алания с празд-
нованием 6 и 7 июля, а также 240-летие со дня 
основания г. Владикавказа, которое состоится 
21 и 22 сентября.

В 2019 году Президент Российской Федера-
ции Владимир Путин подписал Указ о празд-
новании в 2024 году 100-летия образования 
Республики Северная Осетия – Алания. В мае 
текущего года в документ внесены изменения в 
части дополнения его празднованием на феде-
ральном уровне 250-летия присоединения Осе-
тии к России. Отметим, в рамках празднования 
юбилейных дат осенью текущего года в Москве 
пройдут Дни культуры Республики Северная 
Осетия – Алания.

МЫ И МИР

Осетия: хроника 
международных 
связей
Представительство МИД РФ во Владикавказе 
подготовило обзор важнейших международных 
событий за истекший квартал, участниками 
которых стали представители нашей 
республики. Этим материалом «СО» 
продолжает серию регулярных публикаций 
по итогам деятельности Представительства. 
Предыдущий обзор вышел 5 апреля.

1 апреля представители СК ГТУ (ГМИ) по видеосвязи приняли 
участие в научной конференции «Тибиловские чтения». Она 
прошла в Юго-Осетинском госуниверситете, а участвовали в 
ней около 100 исследователей из 5 стран ближнего и дальнего 
зарубежья. На мероприятии обсуждались вопросы сохранения 
национальных языков и культур, актуальные проблемы билинг-
визма и диалога культур. 

2 и 3 апреля во Владикавказе состоялись мероприятия в честь 
Дня единения народов России и Белоруссии. В нем участвовали 
руководители республиканских, федеральных и местных органов 
власти, а также общественности и учащаяся молодежь.

Члены «Движения юных миротворцев РСО–А» приняли уча-
стие в телемосте с ровесниками из Белоруссии «Две сестры – 
Беларусь и Россия». Они читали стихи, рассказывали историю 
отношений двух стран, провели викторину на знание истории и 
культуры их и народов.

8 апреля в Русском доме в Ташкенте состоялась презентация 
образовательных программ СК ГТУ (ГМИ) и прошло состязание 
среди старшеклассников узбекских школ на знание русского 
языка.

С 15 апреля во Владикавказе в Академии борьбы им. А. Ха-
дарцева предолимпийскую подготовку прошла сборная команда 
Турции по вольной борьбе во главе с олимпийским чемпионом 
Таха Акгюлем.

17 апреля Глава РСО–А Сергей Меняйло встретился с пред-
ставителями осетинской диаспоры Турции. Он отметил значи-
тельный вклад, который они вносят в сохранение национальной 
культуры, традиций, языка и связей с исторической родиной.

В этот же день в Беслане стартовал баскетбольный турнир 
среди учащихся школ города на призы главы итальянского города 
Градар. Он стал результатом Соглашения о дружбе и сотрудни-
честве между двумя городами. В свою очередь Соглашение было 
заключено в ходе визита делегации Беслана по приглашению 
итальянской стороны.

В обоих мероприятиях участвовал руководитель Представи-
тельства МИД России во Владикавказе Багир Мамиев.

18 апреля на российско-грузинской границе состоялась 
церемония передачи грузинской стороне останков воина-крас-
ноармейца Михаила Гвритишвили с участием представителей 
органов власти республики, пограничной службы и поискового 
отряда «Севастополец». Михаил Гвритишвили погиб при защите 
Севастополя в 1941-1942 гг.

20 апреля главе осетинской диаспоры в Турции С. Кушоглу и 
бывшему министру обороны Южной Осетии Б. Бестауты были 
присвоены звания почетных граждан Беслана за вклад в сохра-
нение памяти о погибших в бесланском теракте.

23 апреля состоялись встречи делегации Генконсульства Уз-
бекистана в Ростове-на-Дону во главе с Генеральным консулом 
Б.А. Аликуловым с членами узбекского национально-культурно-
го общества, студентами СК ГТУ (ГМИ) и трудовыми мигрантами.

25 апреля во Владикавказе прошло мероприятие в честь 
«Международного дня многосторонней дипломатии во имя 
мира». В нем приняли участие студенты республиканских вузов 
из стран Африки, пообщавшиеся по телемосту с президентом 
Союза африканцев России и представителями дипмиссий стран 
Африки.

В эти же дни ряд предприятий республики приняли участие 
в 29-й международной выставке «Пищевая промышленность», 
проводимой в Баку. По итогам выставки был достигнут ряд до-
говоренностей о сотрудничестве с иностранными партнерами. 

17 мая глава республики Сергей Меняйло принял руководи-
теля китайской корпорации «Fujian Tianrun», вице-президента 
китайской ассоциации развития промышленности за рубежом 
У. Кэгуаном. Китайская сторона предложила организовать на 
территории республики производство автомобилей.

20 мая делегация РСО-А приняла участие в проходивших в 
Южной Осетии мероприятиях, посвященных очередной 32-й 
годовщине Зарской трагедии. 

6 июня в ходе Петербургского международного экономическо-
го форума глава республики Сергей Меняйло провел переговоры 
с президентом Евразийской торгово-промышленной палаты 
Ирана Мехди Азадвари. Стороны обсудили перспективы двусто-
роннего сотрудничества в экономической, культурной, научно-
образовательной и туристической сферах. По итогам встречи 
был подписан меморандум о взаимопонимании.

15 июня в Италии состоялось подписание Соглашения о 
дружбе и сотрудничестве между муниципалитетами Беслана и 
итальянской коммунны Сеннариоло.

27 июня во Владикавказе состоялось рабочее совещание 
представителей министерств внутренних дел Северной и Южной 
Осетий, посвященное вопросам сотрудничества двух ведомств 
в сфере охраны правопорядка.

КОНФЕРЕНЦИЯ В Северной Осетии впервые собрались рыбоводы со всей страны

Только «живой» корм
Никаких неорганических добавок. Исключительно 
натуральные ингредиенты. Представители бизнеса, 
науки, экспертного сообщества встретились во 
Владикавказе на полях Международной конференции 
«Рыбные корма в органической аквакультуре», 
чтобы обсудить проблемы и перспективы отрасли по 
производству кормов в рамках импортозамещения, 
обменяться опытом, наладить партнерские связи

Тамара БУНТУРИ.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ 

В течение двух дней гостей из 
Краснодара,  Москвы,  Санкт-
Петербурга, Новосибирска, Каре-
лии, Белоруссии и других – всего 
в республику прибыло более 100 
человек – ожидает большая и на-
сыщенная деловая программа. В 
первый день работы конференции 
состоялось заседание в зале отеля 
«Double Tree by Hilton Vladikavkaz», 
которое открыл генеральный дирек-
тор ООО «Рус-Модус-Фид» Артур 
Каиров, именно это предприятие 
является организатором встречи. 
В своем приветственном слове он 
поблагодарил всех за участие в 
форуме и пожелал плодотворной 
работы, конструктивного диалога, 

эффективного взаимодействия. «За 
последнее время очень изменилась 
география производства кормов. 
Многие иностранные компании ушли 
с российского рынка. Значительно 
выросла доля внутреннего произ-
водства. Предприятия приобретают 
современное оборудование, внедря-
ют новые технологии. Насыщение 
рынка качественными и конкуренто-
способными кормами – важнейшая 
задача отрасли. И решить ее мы 
можем только общими усилиями», – 
отметил Артур Каиров. 

Северная Осетия впервые прини-
мает у себя столь представительную 
делегацию. И это не случайно. В по-
следние годы в регионе наблюдается 
существенный рост производства 
аквакультуры. Предпринимателей из 
Северной Осетии сегодня можно счи-

тать одними из крупных поставщиков 
товарной форели в города Россий-
ской Федерации. Вполне вероятно, 
что конференция во Владикавказе 
станет традиционной – есть что об-
суждать, над чем работать. 

Модератором встречи выступила 
заведующая информационно-техно-
логическим центром аквакультуры 
Кубанского государственного аграр-
ного университета, кандидат биоло-
гических наук Екатерина Максим. 
КУБГАУ является партнером ООО 
«Рус-Модус-Фид» со дня образования 
предприятия. Там очень большое 
внимание уделяется связи науки и 
производства. 

В своем выступлении Екатерина 
Максим обозначила мировые тен-
денции в сфере производства кор-
мов, сделала акцент на проблемах, 
с которыми сталкиваются фермеры-
рыбоводы. И еще раз подчеркнула: 
никаких неорганических наполни-
телей, тем более гормональных до-
бавок! 

В ходе заседания прозвучало по-
рядка 15 докладов на актуальные 
темы, а сегодня отраслевые специ-
алисты отправились на завод ООО 
«Рус-Модус-Фид» и форелевое хозяй-
ство «Радужная форель». 

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
Уважаемые коллеги, активисты и ветераны

профсоюзного движения!
От имени Федерации профсоюзов 

Республики Северная Осетия – Ала-
ния и от меня лично примите самые 
сердечные поздравления с Днем об-
разования профсоюзного движения 
в Северной Осетии! 

Сегодня профсоюзы остаются 
единственным общественным объ-
единением, обеспечивающим защиту 
интересов работников, создание нор-
мальных условий труда, сохранение 
социальной стабильности в обществе. 
Специфика работы профсоюзной ор-
ганизации многогранна и требует от профсоюзного лидера и 
его актива огромной самоотдачи и ответственности, стойкости 
и выдержки. Профсоюзные активисты и работники вносят 
весомый вклад в достижение общей цели – достойный труд 
со справедливой зарплатой в безопасных условиях и с со-
циальными гарантиями. 

В этот праздничный день выражаю искреннюю благо-
дарность всем профсоюзным активистам и профсоюзным 

работникам за трудолюбие, терпение, 
верность и преданность общему делу. 

От всей души желаю вам крепкого 
здоровья, благополучия, успехов в 
защите трудовых прав и интересов 
трудящихся, в укреплении единства 
профсоюзного движения! 

Т.К. КАСАЕВ,  
председатель Федерации 

профсоюзов РСО–А.

работ
вер

О

Представители компании ООО «Агроветзащита» г. МоскваПредставители компании ООО «Агроветзащита» г. Москва



ПОЗДРАВЛЕНИЕ

33

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ
5 июля 2024 года № 116 (29038)5 июля 2024 года № 116 (29038)

3

НАЦПРОЕКТЫ    Развитие 
культуры один из ключевых 
приоритетов для любого 
общества 

Êóëüòóðó è äîñóã – 
íà âûñîêèé óðîâåíü 
В рамках Государственной 
программы Российской Федерации 
«Развитие культуры» благодаря 
выделенной субсидии для 
ДК Ирафского района были 
приобретены два компьютера, а 
также пять многофункциональных 
устройств (МФУ) и одна швейная 
машинка. 

Алан БЕСОЛОВ 

Современные и качественные инструмен-
ты будут стимулировать детей и подростков 
к изучению музыки, других видов искусства, 
находить новые художественные решения. А 
новая техника позволит значительно упростить 
и повысить эффективность административной 
деятельности. 

Глава муниципального образования Ирафский 
район Роберт Хамикоев лично принял участие в 
торжественной церемонии передачи нового обо-
рудования. Руководитель района отметил, что 
эти изменения являются значительным шагом 
вперед для всей культурной инфраструктуры 
района. Улучшения не только повысят качество 
предоставляемых услуг, но и поспособствуют 
увеличению числа посетителей культурно-до-
суговых учреждений, внедрению инновационных 
образовательных технологий и организации 
новых форматов досуга. 

Запуск новых проектов, обеспечение ком-
фортных условий для занятий творчеством и 
повышение уровня обслуживания – вот те цели, 
которые помогут вывести культурную сферу 
района на принципиально новый уровень. Реа-
лизация государственной программы «Развитие 
культуры» продолжает подтверждать свою 
эффективность, открывая новые горизонты для 
всех участников культурного процесса.

К СВЕДЕНИЮ       Избирком РСО–А 
сообщает

Кандидатам в депутаты, 
открывшим специальный 
избирательный счет

В связи с переходом сопровождения услуг ПАО «Сбербанк» 
на новую платформу временно отсутствует возможность 
снятия наличных денежных средств в офисе «Сбербанка» со 
специального избирательного счета кандидата в депутаты. 
Кандидату в депутаты рекомендуется осуществлять перевод 
денежных средств, находящихся на специальном избиратель-
ном счете, на счета личных дебетовых карт и вкладов для их 
дальнейшего снятия.

 ПРОДАЮ 
  ÄÎÌÀ 

  ДОМ БЕЗ ОТДЕЛОЧНЫХ РА-
БОТ с з/у 8 сот. в с. Гизели, или 
МЕНЯЮ на КВАРТИРУ во Вла-
дикавказе – 1 млн 850 тыс. руб. 
Тел. 8-928-486-87-47.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 
  З/У в общ. дворе под строи-

тельство на ул. Белинского, 2-а. 
Цена – 1,3 млн руб. Тел. 8-928-
686-30-63.

  ПРИВАТ. З/У 4 СОТ. в са-
дов. тов-ве «Весна», 2-я линия, 
106/2 (эл-во, вода рядом) – 700 
тыс. руб. Торг. Тел. 8-918-707-
32-90.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ЦЕМЕНТ (пр-во АО «Се-
бряковцемент» Волгоградской 
обл.) – 520 руб./меш. (50 кг). 
Обр.: ул. 1-я Промышленная, 
1-б, тел. 8-928-939-31-12.

 КУПЛЮ 
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-

дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32.

СНИМУ
  2-КОМ. КВ. во Владикав-

казе с хорошим ремонтом и 
со всеми удобствами – 20 тыс. 
руб./мес. Тел. 8-928-862-52-00.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-
дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-

сульт., запросы, оформление на-
следства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: ул. 
Некрасова, 2, тел. 8-918-826-41-
39.

  ЗАУР ТАНДЕЛОВ ОКАЗЫВА-
ЕТ ДИСТАНЦИОННУЮ ЮРИДИ-
ЧЕСКУЮ ПОМОЩЬ по вопросам 
банкротства граждан, узаконива-
ния мансард, приватизации земли 
и домов; по семейным и наслед-
ственным спорам; составлению 
исковых заявлений, жалоб и дру-
гим вопросам. Тел. 8-909-474-29-
87. Веб-сайт www.tandel.ru

  САНТЕХНИКА: отопление, 
установка котлов (наполь-
ный, стеновой) и радиаторов; 
ванн, раковин, унитазов; за-
мена стояков, канализац. И 
ДР. РАБОТЫ. Тел. 8-918-969-
05-84.

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-
СКИХ РАБОТ. Тел. 8-928-483-30-
22.

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ, КАФЕЛЬ НАПОЛЬ-
НЫЙ, КЛАДКА КИРПИЧА, 
БЛОКОВ. Гарантия. Тел.: 
8-906-188-28-23, 8-960-402-18-
78.

  ВСЕ ВИДЫ РАБОТ НА 
КЛАДБИЩЕ: укладка тро-
туарной гранитной  плитки, 
бетонные работы. Выезд по 
республике. Тел.: 8-928-498-14-
56, 8-918-709-98-03.

 

  УБОРКА И ПОКРАСКА 
МОГИЛ. Работу выполняем до-
бросовестно, на рынке более 
10 лет, цены умеренные. Тел. 
8-963-178-41-47, Алекс и Ира.

 ЭКОЛОГИЯ   Нам нужно объединить 
усилия в борьбе с мусором

ЧИСТЫЙ ГОРОД. 
Это проще, чем кажется
Ежегодно в России производится около 70 млн 
тонн мусора, из которых перерабатываются 
только 7%. Оставшиеся отходы отправляются на 
полигоны. 

Амалия МИЛЬДЗИХОВА,  
ученица 11 класса Республиканского лицея искусств

Территория, занятая мусором, каждый год увеличивается на 400 
тысяч гектаров, что способствует загрязнению почвы, водоемов, а 
также несет вред для здоровья людей. Еще часть отходов оказыва-
ется прямо под нашими ногами.

И Владикавказ не обошла общая беда – мусор. Ежедневно кое-где 
на тротуаре или на набережной, на проспекте или в парке кто-то да 
и бросает бумажные стаканчики, обертки от сладостей или окурки 
сигарет. А сколько раз, проходя вдоль Терека, каждый из нас заме-
чал множество бутылок и другой мусор, плавающий прямо в воде. А 
во дворах многоквартирных домов и на детских площадках вообще 
картина невообразимая: банки от пива или энергетиков, порой и 
более крепких напитков... 

Некоторые люди словно совсем не замечают загрязнения окру-
жающей среды, то ли уже привыкли… Другие же, напротив, воз-
мущаются, говоря, что сами не сорят. Третьи, не взирая ни на что, 
выбрасывают мусор, где попало. Редко услышишь, что кто-то сделает 
в таком случае замечание, чаще всего молчаливые свидетели про-
ходит мимо, дабы не нарваться на неприятности. Наблюдать такое 
«свинское» поведение людей можно и в других общественных местах, 
к примеру, на Водной станции, реконструкция которой идет с ноября 
2022 года. Основные ремонтные работы подошли к концу. Водную 
ежедневно посещают сотни жителей Владикавказа. И здесь картина 
не самая приятная: остатки еды, бумажные пакеты, бутылки и даже 
одежда, которые остались от посетителей.

Подобные «мелочи» делают город грязным и неухоженным. Но сде-
лать его чистым – проще, чем может показаться. Для этого каждому 
из нас нужно вести себя таким образом, чтобы не наваливать груды 
мусора, который портит вид улиц, дворов и мест отдыха. 

Один и самых простых способов поддерживать порядок – выйти 
на субботник. Собрать инициативную группу и прибраться в своем 
дворе, на своей улице, рядом с домом.

Необходимо учить подрастающее поколение заботиться о своем 
городе. Показывать на собственном примере, как важно убирать 
за собой после отдыха на природе и доносить пакеты до мусорного 
контейнера.

Перестанем сорить и организовывать свалки! Будем содержать в 
чистоте свой двор, подъезд, детскую площадку! Общими усилиями 
можно сделать город чистым и уютным, ведь это совсем не трудно.

НАШИ ЗЕМЛЯКИ

ОКРЫЛЕННЫЙ ТАНЦЕМ
Удивительные люди хореографы и художественные руководители коллективов. И как им только 
удается создавать неповторимые танцевальные рисунки и вызывать тем самым неподдельные 
эмоции зрителей?! 

Залина ГУБУРОВА 

Они не только вносят неоце-
нимый вклад в культуру своего 
народа, но наставляют, учат 
своих подопечных не только 
танцу, а самой жизни… Таким 
человеком является заслужен-
ный работник культуры Кабар-
дино-Балкарии, ветеран труда, 
создатель и руководитель трех 
детских танцевальных коллек-
тивов, получивших статус «об-
разцовых», уроженец селения 
Озрек Марзабек Карданов.

– Танец преображает чело-
века. Тот, кто посвятил себя 
этому прекрасному виду искус-
ства, красив не только снаружи, 
но и внутри. Гармония формы 
и содержания – вот фунда-
ментальные составляющие 
танца. Артист должен быть не 
просто талантлив и техничен, 
он должен демонстрировать 
другим красоту правильного 
поведения, – уверен Марзабек 
Мишевич. 

Еще ребенком он беззаветно 
полюбил танец. За более чем 40 
лет работы Марзабек Карданов 
воспитал не одно поколение 
одаренных танцоров.

– Помню, еще в пятом классе 
я подражал ребятам-самоучкам 
постарше, которые участвовали 
в свадебных «джэгу». Они очень 
уверенно держались на полу-
пальцах в неудобных, но очень 
модных тогда черных туфлях с 
острыми носами. Я наблюдал 
за ними, сохраняя в памяти их 
«пируэты». Тогда еще и подумать 
не мог, что танец станет не толь-
ко моей главной страстью, но и 
смыслом жизни, – делится наш 
собеседник.

Марзабек, увлеченный танца-
ми, с интересом смотрел телепе-
редачи о знаменитых хореогра-
фах по черно-белому телевизору 
«Рекорд». А в 9 классе смелый 
парень решил, что у него доста-
точный «багаж» знаний и опыта, 
чтобы создать свой танцеваль-
ный коллектив. «Так я стал ру-
ководителем и хореографом 
школьного ансамбля, который, 
кстати, прославился не только 
в селе, но и за его пределами», 
– вспоминает Карданов.

После школы одаренный юно-
ша поступил в культпросвету-
чилище, окончил которое лишь 
после срочной службы в армии. 

На последнем курсе Марзабек 

был приглашен на конкурсный 
отбор в легендарную «Кабардин-
ку», куда было 22 кандидата на 
3 места! Хореограф Мутай Уль-
башев ко второму туру оставил 
лишь половину из кандидатов. 
«На успех я не рассчитывал, 
много было достойных конку-
рентов, красивых, статных, вы-
соких. Однако фортуна улыбну-
лась мне и во втором туре. За 
считанные дни я стал не только 
танцором легендарного акаде-
мического коллектива, но и от-
правился с ним на гастроли. 
Первая поездка в Ленинград 
прошла накануне выпускных 
экзаменов. Диплом в торже-
ственной обстановке я не полу-
чал, но зато окончил училище с 
хорошими оценками. Как никак, 
участие в именитом ансамбле 
все же дает свои преимуще-
ства», – признается Марзабек.

В «Кабардинке» артист про-
танцевал три с половиной года. 
Потом решил посвятить себя 
наставничеству. Марзабека Кар-
данова приняли на работу худо-
жественным руководителем во 
Дворец творчества детей в Нарт-
кале, где он создал ансамбль 
«Дыгьэшыр» («Дети солнца»). За 
7 лет существования коллектив 
побывал в Новороссийске, Аб-
хазии, становился обладателем 
престижных наград на междуна-
родных конкурсах и фестивалях. 

А 1998 году Марзабек Мише-
вич стал вдохновителем и соз-
дателем своего главного тан-
цевального проекта – ансамбля 
«Бикар». 

Уже через год ансамбль на-
родного танца из маленького 
селения Озрека получил звание 
«Образцовый». В этом году кол-
лективу исполнилась четверть 

века. 25 лет – целая эпоха… Не 
раз танцоры становились участ-
никами районных, республикан-
ских, всероссийских, междуна-
родных конкурсов и фестивалей: 
«Звездный дождь-2013», «По-
лифония сердец-2018». В том 
же году «Бикар» завоевал гран-
при IX Всероссийского фести-
валя-конкурса в Краснодаре, в 
2019-м стал призером юбилейно-
го фестиваля-конкурса «Имена 
России», в 2022-м – лауреатом 
Чемпионата Рос сии по кавказ-
ским танцам.

– «Бикар» – это целая шко-
ла взаимоотношений. Ребята 
проводят вместе огромное ко-
личество времени. Репетиции, 
концерты, поездки, совместный 
отдых… Ансамбль стал для 
воспитанников второй семьей, 
– отмечает Марзабек Карданов.

Еще два коллектива – тоже 
детища Марзабека Карданова – 
это образцовые детские ансамб-
ли народного танца «Анзорей» и 
«Лескенские зори». 

«Анзорей» был основан в 2006 
году, а уже через два года побы-
вал на XVIII международном дет-
ском фольклорном фестивале в 
Италии «Commune de Esperia». 

В 2010-м «родились» «Ле-
скенские зори», и в тот же год 
ансамбль стал носить звание 
«Образцовый». 

За большой вклад в развитие 
культуры, высокие достижения в 
области хореографического ис-
кусства Марзабек Карданов на-
гражден Почетными грамотами 
Министерства культуры России и 
Кабардино-Балкарии, многочис-
ленными Благодарственными 
письмами. Марзабек Мишевич 
– обладатель Почетной грамоты 
Министерства образования и на-
уки РФ, ветеран труда.

Марзабек Карданов и сегодня 
трудится на танцевальной ниве, 
с огромной любовью к детям и 
профессии продолжает воспи-
тывать талантливую молодежь. 

Отрадно, что после открытия 
капитально отремонтированного 
в рамках национального проекта 
«Культура» ДК в селе Озрек, 
занятия детского образцового 
ансамбля народного танца «Би-
кар» проходят в просторном ре-
петиционном зале в комфортных 
условиях. А благодаря такому 
мастеру, как Марзабек Карда-
нов, народный танец, который 
дошел до нас с давних времен, 
волнует и сегодня своей красо-
той, вдохновляя и окрыляя.

НЕДВИЖИМОСТЬ    Упадут ли цены на жилье? 

КТО НЕ УСПЕЛ, ТОТ ОПОЗДАЛ?
1 июля в России завершилась программа массовой льготной ипотеки на покупку жилья в новостройках под 8%. Напомним, госпрограмма 
была запущена в апреле 2020 года для поддержки строительной отрасли и граждан во время пандемии коронавируса. Изначально ее 
действие было рассчитано до 1 ноября 2020 года. Однако впоследствии правительство четыре раза продлевало программу, корректируя 
условия. 

Тамара БУНТУРИ 

Как говорит статистика, всего за время дей-
ствия программы по ней было выдано более 
1,5 млн кредитов. Общий объем сделок до-
стиг 6 млрд рублей. Средний размер кредита 
составил 3,8 млн рублей. Решение о прекра-
щении программы продиктовано жизненными 
реалиями. Постоянный рост ключевой ставки 
ЦБ, чтобы удержать инфляцию хотя бы в раз-
умных пределах, делает невозможным для 
государства погашение разницы между 16% 
(ключевая ставка на сегодня) и 8% , под кото-
рый выдает ипотечный кредит банк. 

А теперь, как говорится, своими словами. 
Данная программа для граждан – и благо, и 
зло одновременно. Опять же по статистике, 
купить квадратные метры за наличку могут 
3–5% от общего числа покупателей. Все 
остальные кредитовались в банках. И здесь 
понятно: обычному среднестатистическому 
гражданину таким образом дали реальную 
возможность решить свой квартирный во-
прос. Безусловно, вносить немалый ежеме-
сячный платеж непросто, но другого выхода 
нет. В этом случае греет только мысль, что 
ты живешь на собственной территории, а не 
снимаешь, улучшая благосостояние какого-то 
«дяди». 

Но Банк России регулярно критиковал 
программу льготной ипотеки, утверждая, что 
ее активное использование создает риски 
формирования ипотечного пузыря, т.к. при-
водит не столько к повышению доступности 
жилья для граждан, сколько к повышению 
цен и большому ценовому разрыву на рынке 
новостроек и вторичного жилья. Но здесь, 
пожалуй, не соглашусь. Вторичка очень чутко 
реагировала на рост цен на новостройки и, как 
могла, откликалась. Стоимость росла на все, и 
существенно. Те же, кто рассчитывал только 
на себя, а не на заем, каждый раз с грустью 
и досадой констатировали: коплю, собираю 
деньги, а они превращаются в ничто – за це-
нами не угнаться. 

Что касается отрасли, то да. Тут, скорее 
всего, цели достигнуты. По свидетельству 
риэлторов, квартиры в новых домах разле-
тались, как горячие пирожки. А покупателей 
интересовал вопрос не стоимости квадратно-
го метра, который повышался просто до не-
мыслимых размеров, а цифра ежемесячного 
платежа по ипотеке: потяну – не потяну. 

Кто следил за темой, тот видел регулярные 
сообщения в пабликах. «Северная Осетия 
находится на 76-м месте рейтинга регионов 
по доступности жилья. Средняя стоимость 
квартиры площадью 60 кв метров в мае 
2024 года составила 5,8 млн рублей», «Во 
Владикавказе квартиры в новостройках по-
дорожали на 16,5% с начала года. В среднем 
такое жилье можно купить за более чем 7 
млн рублей. Таким образом, Владикавказ 
вошел в число городов России, где больше 
всего подорожали новостройки». Причем, как 
информировал республиканский минстрой, 
объемы и темпы жилищного строительства 
неуклонно росли. Могу совершенно точно ска-
зать, что весной 2024 года в Новой Москве на 
уровне фундамента предлагали бюджетные 
евродвушки с отделкой (!) за 7 млн рублей. 
Вот и сравнивайте.

Тут стоит добавить, что цены, будем го-
ворить конкретно про Владикавказ, «разо-
гнала» не только льготная программа, но и 
малоземелье, вклад средств в недвижимость 

(когда-то деньги хранили под матрасом, потом 
в долларах и евро, теперь в квадратных ме-
трах), интерес к республике приобретателей 
из других регионов, посуточная аренда, вы-
платы участникам и семьям СВО – факторов 
много. И за этим всем получилось так, что те, 
кто действительно нуждается, вряд ли что-то 
может позволить себе. Налички нет, ипотеч-
ный взнос тоже не мал и обременителен. 

Что осталось после 1 июля? Продолжают 
действовать адресные программы семейной, 
IT, арктической и дальневосточной ипотеки. 
Как известно, чтобы получить 6% по семейной 
ипотеке, ребенок должен быть не старше 6 
лет. Но планируется, что данная ипотека бу-
дет действовать и на покупку жилья в малых 
городах независимо от возраста детей. Вряд 
ли Владикавказ входит в их число. И для пол-
ной картины: льготы будут действовать для 
семей, желающих построить свой дом. 

Какие прогнозы? Пока очень туманные. 
Как считают эксперты, ставка по ипотеке вы-
растет до 19–20%. Уже выросла. Это много. 
Безусловно, новые условия приведут к резко-
му сокращению выдачи ипотечных кредитов. 
Рост зарплат мало существенный или его во-
обще нет, и вряд ли кто-то может позволить 
себе платить за ипотеку 80-90 тысяч рублей в 
месяц. Да и банк одобрит ипотеку под такой 
процент в случае заработной платы свыше 100 
тысяч рублей! Причем официальной! Иначе 
риски неуплаты слишком велики. 

Отсюда ожидается и существенное сокра-
щение продаж жилья в целом по стране. И тут 

встает главный вопрос: пойдут ли застройщи-
ки на снижение цены за квадратный метр? По 
логике должны: если нет спроса, то как прода-
вать? Но насколько эту цену можно сбавить? 
Земля, стройматериалы, повышение зарплат 
в отрасли, прибыль – она же тоже нужна – не 
могут же застройщики остаться в накладе. 
Как все эти факторы будут коррелировать с 
упавшим рынком продаж? Да и упадет ли он? 
Возможно, продажи будут заморожены до 
лучших времен. Вернее, до разработки и вве-
дения мер поддержки государством, прежде 
всего, стройотрасли. Аналитика переходного 
периода, который начинается сейчас, даст 
какие-то конкретные результаты. Пустить 
все по рыночным волнам не получится. Цены 
не соответствуют доходам. Иначе все жилье 
может оказаться в «одних руках». Метры 
будут скупать те, кто может себе это позво-
лить. И сдавать, загоняя тем самым граждан 
в зависимость уже от «дяди», а не от банка. 
И метры будут «дядины», а не собственные, 
хоть и по ипотеке. 

В заключение: конкретно во Владикавказе 
возникает не свойственная еще несколько лет 
назад нашему региону проблема – недоступ-
ность жилья. Она увеличит отток молодых 
людей, который и так не мал. Причем уезжают 
те, кто рассчитывает на собственные силы 
и образование. Необходимы действенные 
региональные программы, дающие возмож-
ность субсидирования процентной ставки со 
стороны республики. 

Сергей ЯРИН, эксперт в сфере недвижимости, руко-
водитель одного из крупных агентств недвижимости в 
Северной Осетии: 

«Если говорить о ситуации по продаже жилья за послед-
ний месяц, то практически все, кто хотели и приложили к 
этому усилия, успели зайти в последний вагон под назва-
нием «Льготные ипотечные программы». Как известно, мас-
совая льготная ипотека больше не работает. Что касается 
семейной, то она остается для семей с детьми до 6 лет. В 
ряде регионов сохранится и для семей с детьми до 18 лет. 
Но пока перечня регионов нет. Не доведена до банков и сама 
семейная ипотека. И в эти дни банки не выдают никакую 
льготную программу. Все ждут постановления Правитель-
ства России. Изменения объявлены, но еще не вступили в 
силу. То, что мы успели оформить, оформили, нового ничего 
не оформляем. Сегодня ставка на приобретение квартиры 
в новостройке 19,2% . Пока все, что могу сказать». 

От имени Северо-Осетинской ре-
спубликанской организации Обще-
российского профсоюза работников 
государственных учреждений и обще-
ственного обслуживания РФ и от себя 
лично поздравляю председателя Союза 
организаций «Федерация профсоюзов РСО–А» Таймураза 
Каурбековича Касаева и всех членов профсоюзов  с Днем 
образования профсоюзного движения в Северной Осетии.

В это день хочется  сказать вам 
слова благодарности за верность 
идеям и духу профсоюзов.

От всей души желаю сохранения 
и преумножения славных традиций, 
социально-экономической стабиль-
ности, надежного социального пар-
тнерства, оптимизма, неиссякае-
мой энергии во благо всех членов 
профсоюзов, счастья, здоровья 
и мирного неба над головой вам и 
вашим близким. 

Председатель СОРОО профсоюза РГУ и ОО РФ 
Л.Б. ДАГУЕВА.
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По вопросам 
размещения 

рекламы и платных 
объявлений 
обращайтесь 
по телефонам: 

25-11-18, 25-93-72

В КОНЦЕ НОМЕРА

Реклама, объявления, 
соболезнования 
и поздравления 

принимаются в отделе 
объявлений газеты 

«Северная Осетия», 
а также по 

электронной почте 
gazeta@mail.ru 
и по телефонам: 

25-11-18, 
25-93-72.

Оплата возможна 
ОНЛАЙН. 

Платеж по реквизитам 
по ИНН 1501006809

СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 (ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на военную 
службу по контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.

Заработная плата – от 40 т. 
р., хорошая транспортная раз-
вязка, жилищное обеспечение, 
полный социальный пакет.

ТЕЛ. 8-918-823-65-08.
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24 ×ÀÑÀ
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Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

БеспроБеспроцентная центная рассрочка до 6 месяцев.рассрочка до 6 месяцев.

МОСКИТНАЯ СЕТКА МОСКИТНАЯ СЕТКА 
на поворотно- на поворотно- 

откидную створку – откидную створку – 
в ПОДАРОКв ПОДАРОК

С 1 июня по 31 августа 2024 г.С 1 июня по 31 августа 2024 г.
ЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИЙЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИЙ

СТЕКЛОПАКЕТ СТЕКЛОПАКЕТ 
В ПОДАРОКВ ПОДАРОК

74-72-42, 8-918-706-96-86

Âëàäèêàâêàçñêèé 
ìíîãîïðîôèëüíûé òåõíèêóì 
èìåíè Ã.Êàëîåâà

осуществляет набор на первый курс студентов на бюджетные места по 
самым востребованным программам подготовки специалистов (срок 
обучения 1 год 10 месяцев, на базе основного общего образования):
• РЕСТАВРАТОР ПАМЯТНИКОВ КАМЕННОГО И ДЕРЕВЯННОГО 

ЗОДЧЕСТВА;
• МАСТЕР ОТДЕЛОЧНЫХ, СТРОИТЕЛЬНЫХ И ДЕКОРАТИВНЫХ 

РАБОТ;
• МАСТЕР ПО РЕМОНТУ И ОБСЛУЖИВАНИЮ ИНЖЕНЕРНЫХ 

СИСТЕМ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА;
• СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАШИН;
• СВАРЩИК РУЧНОЙ И ЧАСТИЧНО МЕХАНИЗИРОВАННОЙ 

СВАРКИ (НАПЛАВКИ);
• ОПЕРАТОР ИНФОРМАЦИОННЫХ СИСТЕМ И РЕСУРСОВ;
• ТЕХНОЛОГИИ ИНДУСТРИИ КРАСОТЫ (срок обучения 2 года 10 

месяцев).
НА ПЛАТНОЙ ОСНОВЕ возможен дополнительный набор в группы 

по перечисленным специальностям, а также по специальности 
МАШИНИСТ ДОРОЖНЫХ И СТРОИТЕЛЬНЫХ МАШИН.

Студентам, нуждающимся во временном проживании, предоставляются 
места в общежитии;

обучающиеся на бюджетной основе обеспечиваются бесплатным 
питанием, а также стипендией по результатам успеваемости.

Всем учащимся предоставляются льготы по обучению в автошколе 
техникума.

Документы принимаются с понедельника по пятницу с 9 до 17 часов по 
адресу: ул. Зои Космодемьянской, 56; контактные телефоны: 57-01-88, 
57-88-85.

Также документы можно направить в приемную комиссию на 
адрес электронной почты vmt@mon.alania.gov.ru или через портал 
государственных услуг.

ФУТБОЛ    В Краснодарском крае, в селе Агой Туапсинского 
района, прошел всероссийский детско-юношеский турнир 
«Летний кубок Финиста»-2024

«Ирафцы» – вторые 
В этом году Кубок Финиста привлек внимание многих молодых футболистов 
и их болельщиков со всей России. В турнире приняли участие команды 
из разных регионов страны. От напряженных матчей и захватывающих 
моментов до неожиданных поворотов событий – соревнования стали 
настоящим праздником футбола.

Алан БЕСОЛОВ 

Широкий географический ох-
ват участников включал пред-
ставителей Липецкой, Москов-
ской, Пензенской, Волгоград-
ской, Астраханской областей, 
Краснодарского и Ставрополь-
ского краев, а также Татарста-
на, Адыгеи и Северной Осетии. 
Стремление и боевой настрой 
команд добавили остроты и ин-
триги каждому матчу. 

Одной из самых ярких оказа-
лась команда «Ираф» из Ираф-
ского района. Под руководством 
тренера Тимура Соколовского 
ребята 2013 года рождения выш-
ли на поле, продемонстрировав 
не только индивидуальные на-
выки, но и высокий командный 
дух. В их игре было все: от за-
хватывающих атак до надежной 
обороны. 

Пройдя через череду игр, ко-
манда «Ираф» показала отлич-

ные результаты и заслуженно 
вышла в финал, где ее сопер-
ницей стала команда из Татар-
стана. Несмотря на все усилия 
и отличную игру, в финале наши 
ребята уступили и заняли почет-
ное второе место. 

По итогам турнира лучшим 
игроком был признан Сармат 
Зигоев, а Сармат Хохов стал 
лучшим в своей команде. Оба 

спортсмена награждены памят-
ными призами. 

Спортивные школы показа-
ли высокий уровень подготов-
ки, а сами юные футболисты 
получили бесценный опыт и 
заряд мотивации на будущее. 
«Летний кубок Финиста»-2024 
вновь подтвердил, что Россия 
– страна с богатыми футболь-
ными традициями и великим 
потенциалом. 

ПРЕМЬЕРА    Эффектный показ обновленного 
балета ждет меломанов республики

Душа и вечная молодость 
Очень скоро, 20–21 июля, на сцене Театра оперы и балета 
состоится премьера обновленного спектакля «Портрет 
Дориана Грея» в постановке Валерия СУАНОВА – главного 
балетмейстера филиала Мариинского театра в РСО–А, 
заслуженного работника культуры Северной Осетии, 
заслуженного деятеля культуры РЮО.

Светлана ГРОМОВА 

Интеллектуальный, завораживающий и 
неподвластный времени роман «Портрет 
Дориана Грея» – грустная история о цене 
молодости и красоты, о жестокости и по-
роках, просто о любви и любви к искусству, 
о тщеславии и доброте. В основе сюжета 
– душа в обмен на вечную молодость и 
красоту.

Произведение выдержало многочислен-
ные экранизации и сценические вопло-
щения. А балетную версию знаменитого 
романа Оскара Уайльда на музыку Макса 
Рихтера, Мурата Кабардокова и Абеля Ко-
женевского представят артисты балетной 
труппы филиала Мариинского театра в 
Северной Осетии. Музыка диктует образ 
спектакля и особенности хореографиче-
ского стиля, при этом он воспринимается 
как напрямую, так и через исполняемые 
танцовщиками движения.

В постановке – современная хореогра-
фия с невероятным накалом страстей и 
обилием экспрессивной пластики. Пронзи-
тельность человеческих чувств соседству-
ет с пластикой характеров персонажей. 

Одноактный балет очень интересный, соз-
дано ощущение мистики, он смотрится на 
одном дыхании, гармонично и эффектно, 
заставляя задумываться о жизни, о любви.

Сценография, а также стилизованные 
сценические костюмы разработаны та-
лантливым творческим тандемом худож-
ников филиала Давидом Найфоновым и 
Ниной Савлаевой на базе Художествен-
но-производственных мастерских Мари-
инского театра.

БЕЗОПАСНОСТЬ   Сотрудники Госавтоинспекции 
Пригородного района проводят беседы с детьми во 
дворах домов 

Самокаты на дороге 
«Самокатом и велосипедом управляй – ПДД соблюдай!» – 
так называется акция, направленная на недопущение роста 
дорожно-транспортных происшествий и снижение тяжести 
их последствий, а также на профилактику ДТП с участием 
подростков.

Пресс-служба 
ГИБДД МВД РФ 
по РСО–А 

Госавтоинспекторы на-
помнили ребятам о необ-
ходимости строгого соблю-
дения Правил дорожного 
движения, рассказали им 
об основных правилах по-
ведения на проезжей части 
в качестве пешеходов и 
познакомили с правилами 
использования средств ин-
дивидуальной мобильности 
(СИМ). Это электросамо-
каты, гироскутеры, сигвеи, 
электроскейтборды, моно-
колеса. Сотрудники ГИБДД 
также напомнили о необ-
ходимости использования 
световозвращающих эле-
ментов на одежде в темное 
время суток.

Дети с большим удоволь-
ствием приняли участие 
в акции сотрудников по-
лиции и сумели правильно 

ответить на каверзные во-
просы и выполнить задачи 
на знание Правил дорожно-
го движения. 

В конце встречи инспек-

торы ГИБДД раздали всем 
красочные памятки. Ребя-
та дали слово быть внима-
тельными и осторожными 
на дороге.

ЦЕННОСТИ   Гарант стабильного 
настоящего и счастливого будущего 
России 

НА ПАРАД 
ВСЕЙ СЕМЬЕЙ 
8 июля, в праздник святых преподобных Петра 
и Февронии Муромских, в соответствии с Указом 
Президента Российской Федерации о праздновании 
Года семьи во всех федеральных округах состоится 
Всероссийский парад семьи. Он пройдет в более 
чем 100 городах по всей стране от Петропавловска-
Камчатского до Калининграда.

И. БЯЗРОВА 

Всероссийский парад семьи 
проводится как общественная 
инициатива, поддержанная го-
сударственными и церковными 
властями нашей страны по благо-
словению Святейшего Патриарха 
Московского и всея Руси Кирил-
ла. А посвящен он одному из са-
мых душевных государственных 
праздников — Дню семьи, любви 
и верности, приуроченному к па-
мяти супругов Петра и Февронии 
Муромских. Именно благоверных 
князя и княгиню считают покро-
вителями семьи и брака.

В рамках всероссийского фо-
рума «Родные-любимые» Влади-
мир Путин, официально откры-
вая Год семьи в стране, отметил: 
«Россия – это действительно 
огромная семья, можно сказать, 
семья семей. Ведь здесь столе-
тиями в мире и согласии живут 
люди разных национальностей, 
а многообразие их культур, язы-
ков, обычаев не разделяет, нет, 
а напротив, объединяет Россию. 
Потому что у нас общие ценности 
большой, дружной семьи, они 
делают нас более сильными, уве-
ренными и сплоченными». В  па-
раде примут участие сотни тысяч 
семей в разных уголках России. 

Шествия начнутся с молебнов 

в храмах, после чего участники 
пройдут по заранее определенно-
му маршруту. Первыми – духовой 
оркестр или народный ансамбль, 
следом – организаторы акции 
и главные участники шествия – 
семьи с детьми. Затем состоится 
сценическое представление с на-
граждением многодетных, образ-
цовых семей, пройдут концерты, 
конкурсы, мастер-классы.

В Северной Осетии 8 июля, в 
11:00, совершится молебен в хра-
ме Святого равноапостольного 
великого князя Владимира.

В 11:30 начнется шествие Па-
рада семьи:

От ул. Церетели,6/8 до Респу-
бликанского дворца детского 
творчества на пересечении ул. 
Церетели и ул. Ленина, 4;

далее по ул. Ленина до ул. М. 
Горького;

от ул. М. Горького до пр. Мира;
далее по пр. Мира до централь-

ного входа в парк культуры и от-
дыха им. К.Л. Хетагурова;

шествие завершается у летней 
эстрады «Ракушка» в парке.

Всероссийский парад семьи 
объединяет семьи, наполняет 
чувствами взаимной поддержки 
и солидарности, призывая созда-
вать гармоничные семейные от-
ношения как основу счастливого 
и полноценного общества.

Юриспруденция «Юрист»
Правоохранительная деятельность «Юрист»
Сетевое и системное администрирование «Сетевой и системный администратор»
Экономика и бухгалтерский  учет (по отраслям) «Бухгалтер»
Делопроизводитель «Делопроизводитель»
Землеустройство «Специалист по землеустройству»

АБИТУРИЕНТУ-2024АБИТУРИЕНТУ-2024

ВЛАДИКАВКАЗСКИЙ КОЛЛЕДЖ 
ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

объявляет приём на 2024-2025 учебный год на базе 
9 - 11 классов по следующим специальностям:

Наш адрес: г. Владикавказ, ул. Таболова, 8, тел. 8 (8672) 700-849; 8-918-821-83-37.

НАЦПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ»   Физкультурно-
оздоровительный комплекс открытого типа (ФОКОТ) – 
это любимое место жителей поселка 

Спортивные жители Южного
Комплекс  построили в рамках реализации федерального проекта «Спорт 
– норма жизни» национального проекта «Демография». Спортивная 
площадка предназначена для занятий физической культурой и спортом для 
детей и взрослых.

Залина ГУБУРОВА.
Фото 
Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ 

ФОКОТ в п. Южном вклю-
чает футбольное поле с ис-
кусственным покрытием раз-
мерами 60 на 30 м, беговые 
дорожки по 200 м, 2 игровые 
спортивные площадки для 
баскетбола и волейбола, улич-
ные тренажеры, трибуну с на-
весом на 100 мест. 

Благодаря созданным ус-
ловиям жители могут подго-
товиться к сдаче нормати-
вов (тестов) Всероссийского 
физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и 
обороне». 

Администрация п. Южного устраивает для жи-
телей населенного пункта спортивные праздники. 
На территории комплекса проходили соревнования 
по легкой атлетике, мини-футболу, стритболу и 
другим видам спорта. Ежегодно присоединяются к 
мероприятиям в рамках Всероссийского олимпий-
ского дня, Всероссийского дня физкультурника, 
проводят соревнования по баскетболу «Оранже-
вый мяч» и многие другие.

Заместитель начальника отдела финансово-
плановой деятельности и обеспечения реализа-
ции национальных проектов Минспорта РСО–А 
Владислав Кайтмазов отметил: «Родителям хо-
чется, чтобы их дети росли физически развитыми 
и сохранили интерес к спорту на долгое время. 
Это возможно, в том числе, благодаря появлению 
физкультурно-оздоровительных комплексов от-
крытого типа». 

ПО ЗАКОНУ    

Çà ýôåäðîí – 
óãîëîâíîå äåëî 
В Северной Осетии 
полицейские 
задержали женщину, 
подозреваемую 
в попытке сбыта 
тяжелого наркотика

Пресс-служба 
МВД РФ по РСО–А 

В ходе личного досмотра у 
злоумышленницы были обна-
ружены и изъяты 17 свертков с 
порошкообразным веществом. 
Каждая закладка была тща-
тельно замотана в изоленту 
вместе с магнитом для установ-
ления на металлических кон-
струкциях. Изъятое вещество 
было направлено на экспертизу. 
Результаты исследования по-
казали, что в свертки упакован 
эфедрон массой свыше 27 грам-
мов. Таким образом, сотруд-
никами УКОНа из незаконного 
оборота изъято более 270 доз 
сильнодействующего наркоти-
ческого средства.

Подозреваемая пояснила, что 
должна была распространить 
эфедрон через тайники-заклад-
ки на территории Владикавказа. 
На противоправную деятель-
ность ее подтолкнуло предло-
жение быстрого и высокого за-
работка в сети Интернет.

В настоящее время в отно-
шении наркосбытчицы следо-
вателем ОП №3 УМВД России 
по г. Владикавказу возбуждено 
уголовное дело, предусмотрен-
ное ч.3 ст.30, п. «г» ч.4 ст. 228.1 
УК РФ.

Родные и близ-
кие с глубоким 
прискорбием из-
вещают о кон-
чине 

ГАЛАОВА
Таймураза 

Тимофеевича. 
Гражданская 

панихида состо-
ится 6 июля по адресу: поселок 
Мизур, корпус 30. 
Коллектив МАОУ «БСОШ № 7 

им. А. С. Пушкина» выражает 
глубокое соболезнование учи-
тельнице  английского языка 
Э. Т. Бигаевой по поводу кончи-
ны матери 

БИГАЕВОЙ
Вари Васильевны.

Гражданская панихида состо-
ится 5 июля, в 13 часов, по адре-
су: ул. Московская, 54, корпус 1.
Коллектив ФГБУ «Северо-

Кавказский многопрофильный 
медицинский центр» Министер-
ства здравоохранения Россий-
ской Федерации (г. Беслан) 
выражает искреннее соболез-
нование родным и близким по 
поводу безвременной кончины 
медицинского регистратора от-
дела контроля качества и ор-
ганизационно-методической 
работы  

ХАДИКОВОЙ
Изеты Рамазановны.

Коллектив ГБУЗ «Родильный 
дом № 1» МЗ РСО–А выражает 
глубокое соболезнование Л. М. 
Дудаевой по поводу кончины 
отца 

ДУДАЕВА
Мухара Николаевича.

Коллектив факультета осетин-
ской филологии Северо-Осетин-
ского госуниверситета им. К. Л. 
Хетагурова выражает глубокое 
соболезнование доктору фило-
логических наук, профессору 
кафедры осетинского языка 
Р. Г. Цопановой по поводу кон-
чины сестры

ЦОПАНОВОЙ 
Люсиды Георгиевны.
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